

Avis du CSRPN Auvergne-Rhône-Alpes N°AURA-2022-E-054

Séance du 15 novembre 2022

**Avis relatif à la création d'un goya sur l'alpage du Sorgia dans la Réserve Naturelle
Nationale de la Haute Chaîne du Jura**

Lors de la séance du 15 novembre 2022, le CSRPN a examiné la demande de création d'un goya sur l'alpage du Sorgia dans la Réserve Naturelle Nationale (RNN) de la Haute Chaîne du Jura.

Compte tenu de la qualité de la démarche qui a envisagé différents scénarios et démontre la pertinence du projet retenu et son très faible impact, le CSRPN rend un **avis favorable** à ce projet.

Un avis favorable pour tout autre aménagement de ce type sera toutefois **conditionné à la réalisation** d'une étude prospective globale à l'échelle de la haute chaîne pour définir une stratégie de gestion de la ressource en eau dans le contexte de changement climatique, permettant de répondre aux attentes des enjeux agricoles ainsi qu'aux enjeux écologiques de ce territoire protégé. Cette étude ne doit pas se limiter à une stratégie de création de nouveaux points d'eau et doit envisager toutes les options d'adaptation des pratiques pastorales : composition des troupeaux tant en terme de races que d'espèces, identifier les alpages où la pérennité de la ressource en eau n'est pas garantie, où des alternatives au pastoralisme traditionnel sont à rechercher,....

Le CSRPN souhaite que cette thématique liée au pâturage et les besoins en eau en lien avec l'élevage, dans un cadre de changement climatique soit intégrée dans le futur plan de gestion de la RNN.

Le président du CSRPN
Auvergne-Rhône-Alpes

Claude AMOROS

